JOSEFINA, UNIDAD; OBRADOR, CAMBIO, Y PEÑA...CAMBIO

Escrito por Editor Martes, 13 de Marzo de 2012 00:06 -

Escala Crítica/Columna diaria

- *Vázquez Mota, mala organización opaca el discurso
- *López Obrador, busca convencer a electores indecisos
- *Peña Nieto, excesivo cuidado de las formas legales

Víctor M. Sámano Labastida

ASÍ COMO en el 2000 Vicente Fox se apropió del mensaje del "cambio" para "sacar al PRI de Los Pinos", así ahora dos aspirantes presidenciales sostienen la idea del cambio para terminar con 12 años de gobierno nacional del PAN. Andrés Manuel López Obrador (PRD-Morena) plantea el "cambio verdadero" y Enrique Peña Nieto oferta un "cambio real", de acuerdo a las reseñas de sus discursos en la protesta como candidatos de sus partidos. De Josefina Vázquez Mota se destacó el concepto de "la unidad".

Entre el domingo y el lunes los abanderados de los tres partidos o frentes más competitivos (PRI, PAN y PRD), encabezaron los actos partidistas protocolarios para jurar cumplir con el mandato de la militancia y los programas de acción de quienes los postulan. En el caso de López Obrador, éste rindió protesta como abanderado del Movimiento Ciudadano; el viernes 16 de marzo, lo hará como candidato del PRD y el 18 de marzo –aniversario 74 de la Expropiación Petrolera– se comprometerá ante los integrantes del Partido del Trabajo. Peña Nieto, que también va en coalición, ya cumplió el protocolo ante los miembros del Partido Verde.

Así, aunque Vázquez Mota (PAN) oportunidad de realizar una precampaña por el país cuando compitió internamente con Santiago Creel y Ernesto Cordero; López Obrador y Peña Nieto aprovechan ahora la oportunidad para acudir a varios actos de jura con los partidos que los postulan.

El otro candidato a la presidencia es Gabriel Quadri, por el Partido Nueva Alianza, pero se da como un hecho que su actuación será sólo testimonial para dar oportunidad a la organización fundada por Elba Esther Gordillo a impulsar a sus candidatos a las diputaciones y al Senado.

Escrito por Editor Martes, 13 de Marzo de 2012 00:06 -

AL FILO DE LA LEGALIDAD

UNA MALA organización de un acto trascendental, por lo menos para los partidos, hizo que en la ceremonia de juramento de Vázquez Mota llamara más la atención el estadio vacío que su propio mensaje. Sabido es que no resulta fácil, en las circunstancias actuales aparecer como candidato del partido en el gobierno, porque el aspirante debe apoyarse en la acción de la administración actuante –si la labor fue excelente-, o deslindarse de ella, si hay motivo de críticas.

Es muy difícil hallar a un gobierno con suficiente aprobación como para ofrecer continuidad. Quizá por ello, lo destacado en los medios de difusión entre lo expuesto por Vázquez Mota fue su llamado a la unidad en su propio partido. Dijo: "Es momento de tener presente que los ciudadanos nos van a seguir si Acción Nacional sigue siendo diferente. Diferente porque sobre la estabilidad deberá venir la prosperidad para millones de mexicanos".

Habló de que sería la presidente de la paz y el fin de la violencia, pero en su mensaje estuvo implícito el llamado a los panistas ante los recientes conflictos por las candidaturas, particularmente en el norte del país.

Más organizado se vio el acto en el cual Movimiento Ciudadano (ex Convergencia) recibió a López Obrador. Éste aprovechó para "instruir" a los militantes del partido naranja a una intensa campaña "para convencer a quienes todavía no deciden por quién van a sufragar en julio" porque son "tiempos de definiciones". Son 111 días para captar a los indecisos que forman un promedio del 20% del electorado.

Sostuvo: "Como pocas veces en la historia, estas elecciones serán decisivas, los mexicanos vamos a elegir entre cuatro candidatos a la Presidencia, pero en realidad, en esencia, habrá que definirse entre dos opciones, dos proyectos distintos y contrapuestos de nación".

Insistió en conceptos como "persuadir" y "convencer", porque "sólo con un cambio verdadero podremos lograr el renacimiento de México".

Pero el concepto del cambio –"un cambio real"- también figuró en el discurso de Peña Nieto (PRI), quien sostuvo que "los mexicanos quieren darle la vuelta a la hoja (de la historia) y empezar un nuevo capítulo, es el tiempo de las grandes decisiones".

Un hecho destacado en el acto de protesta del mexiquense fue que nuevamente se impuso el excesivo cuidado que —por lo menos en la dirigencia nacional del PRI- para no dar oportunidad a posibles demandas por violación a la ley electoral. Ocurrió en el aniversario del PRI cuando evitó dar un discurso el 4 de marzo; sucedió esta vez en Guanajuato donde su toma de juramento lo realizaron en un local cerrado y con la sola presencia de los consejeros políticos del tricolor.

Como se sabe, legalmente existe una "veda electoral" que impide a los candidatos encabezar actos de proselitismo. En los próximos días lloverán denuncias cruzadas entre partidos para decidir quién sí respeto las prohibiciones y quién no. También, por supuesto, comenzará una batalla silenciosa para ver quién de los candidatos y partidos convence que representan el cambio.

En realidad habría que decir que son los electores los portadores del cambio o de la conservación del poder, de la alternancia o la continuidad.

JOSEFINA, UNIDAD; OBRADOR, CAMBIO, Y PEÑA...CAMBIO

Escrito por Editor Martes, 13 de Marzo de 2012 00:06 -

AL MARGEN

Ciprián Cabrera Jasso, poeta tabasqueño. Nació en julio de 1950 en Emiliano Zapata y falleció en Villahermosa en marzo de 2012. Escribió: "Emanan las palabras de los labios y matan o salvan./ Las palabras presagian un desastre o una esperanza./ Las palabras se gritan en las plazas y enardecen./ Las palabras se silencian en las camas./ Y los dedos que esculcan, descubren nuevos horizontes". Las palabras, enumeró Ciprián (Pano, como le decían sus amigos), "designan canto y el aire se transparenta./ Designan amor y el alma resucita y se expande./ Designan vida y un relámpago fenece." Fue funcionario cultural y electoral, destacó por su obra literaria reunida en más de quince títulos y diez antologías. Nuestras condolencias para familiares, amigos y lectores.

CONTINUÓ el desfile de aspirantes a alcaldías y diputaciones tanto en el PRI como en el PRD tabasqueño. Mientras, a partir del jueves y hasta el 22 de marzo, los partidos tendrán de plazo para registrar oficialmente a sus candidatos a la Presidencia de la República, a senadores por mayoría relativa y de representación proporcional, así como los aspirantes a una diputación por ambas vías, para los comicios federales.

(vmsamano@yahoo.com.mx)